



**Stadtrat**  
**Stadtkanzlei**  
Bahnhofstrasse 25  
9200 Gossau  
Tel. +41 71 388 41 11  
www.stadtgossau.ch



Stadtkanzlei, Bahnhofstrasse 25, 9200 Gossau

## **A-Post**

An die Mitglieder  
des Stadtparlamentes  
9200 Gossau

18. Juni 2020

2020-227 / 01.26.840 / 230670

## **Einfache Anfrage Werner Bischofberger (SP) "Weglücke Arnegg bis Gemeindegrenze zu Waldkirch schliessen"**

Sehr geehrte Damen und Herren

Werner Bischofberger (SP) reichte am 18. Mai 2020 die Einfache Anfrage "Weglücke Arnegg bis Gemeindegrenze zu Waldkirch schliessen" ein (siehe Beilage). Der Stadtrat beantwortet diese wie folgt:

### **Frage 1**

Gibt es von Seiten Stadt und/oder Kanton Überlegungen, Absichten, Planungen, diese Weglücke zu schliessen?

### **Antwort**

Ein zusammenhängendes Wegnetz ist für Fussgänger und Radfahrende zweifellos von grosser Bedeutung. Die Fuss-, Wander- und Radwegverbindung zwischen Arnegg und Waldkirch führt indessen nicht entlang der Waldkircherstrasse. Für den Langsamverkehr besteht heute abseits des Strassenverkehrs eine Route via Bischofszellerstrasse – Stöcklen – Ronwil – Waldkirch. Der Stadtrat sieht keinen Bedarf für eine zusätzliche Verbindung zwischen Arnegg und der Gemeindegrenze Waldkirch.

### **Frage 2**

Kann die Situation entlang der Bischofszellerstrasse entschärft werden, z.B. durch Verbreiterung Radweg/Fussweg und /oder Markierungen?

### **Antwort**

Eine Verbesserung für den Fuss- und Veloverkehr entlang der Bischofszellerstrasse durch das Dorf Arnegg ist ein wesentlicher Bestandteil des Betriebs- und Gestaltungskonzepts (BGK) Arnegg. Im Rahmen des BGK werden Velofahrende grösstenteils mit einem Radstreifen auf der Fahrbahn geführt. Somit wird zukünftig das Trottoir ausschliesslich durch den Fussverkehr inkl. den fahrzeugähnlichen Geräten (Kickboard etc.) benutzt. Das BGK Arnegg ist ein grosses und bedeutendes Projekt für Arnegg und somit für die Stadt Gossau.

Eine zum BGK vorgängige Entflechtung zwischen Fuss- und Veloverkehr ist nicht möglich. Die Aufhebung der Befahrbarkeit des Trottoirs für die Velofahrer würde eine Verschlechterung bedeuten. Dies soll vermieden werden.

**Frage 3**

Kann eine Verbesserung entlang der Bischofszellerstrasse in Verbindung mit der geplanten Durchfahrt durch Arnegg erreicht werden?

**Antwort**

Siehe Antwort auf die Frage 2.

**Frage 4**

Die erste Etappe der Kiesgrube wird renaturiert. Bereits jetzt wurde entlang der Waldkircherstrasse eine naturnahe Umgebung mit Bach, Weiher und Anpflanzungen geschaffen. Ist es möglich, in Zusammenarbeit mit der Kiesgrubenbetreiberin Hastag, einen Fussweg bis zur Gemeindegrenze zu gestalten?

**Antwort**

Ein Fussweg entlang einer Kantonsstrasse setzt immer ein Kantonsstrassenprojekt voraus. Ein solches müsste durch die Stadt Gossau in ein nächstes Strassenbauprogramm eingegeben werden. Eine neue Fusswegverbindung entlang der Waldkircherstrasse ist, wie in Antwort 1 ausgeführt, vom Stadtrat nicht beabsichtigt. Eine sichere Wegverbindung nach Waldkirch ist bereits vorhanden.

**Stadtrat**

**Beilagen**

Einfache Anfrage